
PROCÈS-VERVAL DE LA RÉUNION DU 05 FÉVRIER 2009

Sont présents :
- MICHEL Gérard -  BOURGON René
- ACHEREINER Jean -  BRUCKER Gaston
- BICHET Patrick -  MAIRESSE Andrée
- BOURGON Henry -  MEYER Bernard

 
Absents excusés : BECK Edgar – FETTER Marcel - OSWALD Eric –
Absents :  GRUNFELDER Roland – LAMIRAULT Nathalie

Au cours de cette réunion, les points suivants ont été discutés :

1. Participation de l’A.P.N. aux manifestations de carnaval
Tout en n’étant pas opposé au principe d’une participation, le comité ne voit pas quelle 
forme celle-ci pourrait prendre. En effet, comment concilier le côté festif et 
humoristique du carnaval avec les objectifs plutôt culturels de l’ A.P.N.

Les membres du comité feront leur affaire personnelle d’assister au défilé ou à la 
soirée « Harengs ».

2. Fervaques
Gaston BRUCKER fait part au comité de ses contacts avec M. Lhotel, propriétaire 
actuel du château de Fervaques. Ce dernier est très intéressé par une collaboration en 
vue de la réhabilitation  et la mise en valeur de la famille du comte Adam Philippe de 
Custine. Delphine et son fils, Astolphe sont enterrés dans la chapelle du château de 
Fervaques. La chapelle achetée par la commune est en cours de restauration et ne peut 
être visitée pour le moment.

Un jumelage entre la commune de Fervaques (environ 800 habitants) et Niderviller est 
envisagé.

Ces relations seront développées et approfondies à l’occasion d’un voyage que Gaston 
BRUCKER effectuera à Fervaques en avril/mai, pour y rencontrer les propriétaires du 
château et les responsables communaux et discuter de notre collaboration future. Il 
sera peut-être accompagné de Patrick BICHET (si la chapelle peut à nouveau être 
visitée).

Auparavant, Gaston BRUCKER enverra à M. Lhotel une documentation sur l’A.P.N., 
ses projets et ses motivations concernant la famille de Custine (Musée, etc.).

     
3. Fléchage des sentiers

Une nouvelle rencontre a eu lieu, à la mairie, avec les responsables du Club Vosgien 
(MM. FISCHER et SORNETTE). Ceux-ci se sont montrés enthousiastes pour notre 
projet et sont prêts à le faire porter par le Club Vosgien, c’est-à-dire qu’il déposera le 
dossier avec demande de subvention auprès du Conseil Général. Le Club Vosgien 
fournirait également les panneaux de signalisation et participerait aux travaux de 
remise en état des sentiers, avec l’aide du chantier « Jeunes du Foyer ». Le dossier lui-
même sera toutefois à monter par l’A.P.N., sur la base des documents qui lui seront 
fournis par le Club Vosgien.



René BOURGON est chargé d’effectuer les vérifications nécessaires au cadastre et de 
repérer notamment les propriétés privées jouxtant les sentiers concernés par le 
fléchage.

Gérard MICHEL et Jean ACHEREINER assisteront à l’A.G. du Club Vosgien, le 7 
février 2009. 

Le fléchage communal va être mis en place très prochainement dans le village.

Responsable du suivi du dossier fléchage / Club Vosgien : Gérard MICHEL.

4. Inauguration du clocher après travaux
Les travaux du clocher sont terminés. Il est prévu une inauguration du clocher restauré 
le 3 mai prochain. Cette journée sera organisée conjointement avec le Conseil de 
Fabrique de l’église et l’A.P.N., sous le patronage de la commune. Le programme 
détaillé de cette journée sera mis au point en relation avec la Fabrique de l’église.

Différentes idées sont d’ores et déjà évoquées, telles qu’un concert d’orgues avec des 
chants de la chorale, la découverte de l’église et du clocher, une exposition de photos 
anciennes et récentes de l’église et du clocher (dans les locaux de la caserne des 
pompiers), une soirée « pizzas », etc.

Une brochure destinée à être vendue au public pourrait également être éditée à cette 
occasion (comme celle consacrée, il y a quelques années, à la réfection de l’orgue).

5. Divers
- La journée du patrimoine 2009 sera organisée sous l’égide de l’A.P.N. Il est 

cependant souhaité que toutes les associations de la commune y soient 
associées.

- Fête du beaujolais. Elle aura lieu le 18 avril 2009, comme l’année dernière, 
dans les locaux de l’entreprise Kuhnle. À cette occasion, l’A.P.N. 
confectionnera un plan de situation du village avec les principaux sites, qui 
pourra être affiché à l’intention des visiteurs. Patrick BICHET est chargé de 
cette mission, sur la base du plan qu’il avait déjà présenté il y a quelques mois.

- Le renouvellement des cotisations. Les premières démarches faites en ce sens 
ont donné des résultats encourageants.

- L’assemblée générale clôturant le premier exercice de l’A.P.N. au 31 décembre 
2008 se tiendra, en principe, le 24 avril 2009 à la Salle Siquoir

- Le pont du Vieux Moulin. L’ancien pont « Belley » a été démonté. Ce pont 
représentant un intérêt historique certain, mais ne pouvant être récupéré en 
l’état, la D.D.E. s’est proposée, néanmoins, de nous fournir une partie d’un pont 
identique, dont les dimensions sont encore à déterminer et qui pourrait être 
exposé sur un site approprié de la commune (à déterminer).

 Bernard MEYER est chargé du suivi de ce projet.

Prochaine réunion. : le 5 mars prochain à 20 H au Foyer.
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